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Для любителей
фантастики ШШ&Ши

Сегодня п объединенной
районной библиотеке будет
очередное заседание клуба
любителей фантастики. В
этом клубе занимается 17
членов. Немного, но все они

— истинные любители фан-
тастики. Они покупают кни-

ги, а приобретать фантасти-
ку помогает клуб через ле-

нинградский филиал Всесо-
юзного фонда фантастики.

Громкое чтение газеты

«Советская молодела.» в

клубе было организовано в

прошлое занятие, обсуждал-
ся ряд статей о «пермском

треугольнике», где происхо-
дят всякие загадочные явле-

ния. Была единственная воз-
можность просмотреть и

фантастический видеофильм.

Клуб ищет спонсора на

взаимовыгодных условиях,
он необходим, чтобы со-

брать свою клубную библн.

отечку, устраивать меропри-
ятия для города, приглашать
писателей.

Скучать
не придется

25 ноября работники Дома
культуры горняков пригла-

шают в клуб выходного дня,

который пройдет под назва-

нием «Приходите, скучать не
будете». В программе игро-

вые развлечения «В мире

фокуса», семейные конкурсы

«Самая дружная семья». В
этот день вас ждут прият-
ные сюрпризы. Те, кто лю.

бит полакомиться, может за-
глянуть в кафе «Сладкоеш.
ка», где для них будет не-
мало вкусненького. Начало
в 11 часов 30 минут. При-
глашаются все желающие ин.

тересно провести свой вы.
ходной.

У'^&ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЪ

\ГЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ.

I8 ;

& ^щц

По итогам третьего квартала лучшим машинистом ком- !
S прессорных установок цементного завода названа Татьяна !
^ Ивановна Соколова (на снимке).
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С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ
ПОРЯДОК?

Людно было в коридоре
горисполкома в прошедший
вторник. Сразу четверо де-

путатов вели прием избира-
' телей: народный депутат

РСФСР, председатель Ле-
нинградского облсовета
Ю. Ф. Яров, а также народ-
ные депутаты областного
Совета В. П. Нагнн, А. А.
Хара, В. А. Алиев. Вопро-
сы, по которым обращались
люди, в основном, можно

было предвидеть заранее:
установка телефонов, обес-
печение квартир теплом,
проблемы с жильем.

Очень много нареканий
вызывает сейчас работа рай-
онного узла связи, причем,

даже не из-за того, что нет
возможности поставить те-

лефоны всем желающим. Из-
вестно, что тут причины
объективные, и в целом по

городу проблема решается.
Дело в другом: не выполня-

ются обещания руководства,
не выдерживаются назначен-
ные сроки, просто вовремя
нет информации. Это за-
ставляет ветеранов (именно
они составляют большинст-
во первоочередников) сту-

чаться во все двери.
Несколько жителей дома

№ 16 по улице Шахтерской
Славы обратились к Ю. Ф.
Ярову — и по одному, и це-
лой делегацией. Это один из
«холодных» домов города.
Председатель городского Со-
вета Я. Я. Богданов, присут-
ствовавший на приеме, мог
сказать только одно: все де-
ло в режиме работы котель-
ной, и пока не будет посто-
янной минусовой температу.
ры на улице, топить на пол-

ную мощность не начнут.

— Быстрее надо сделать,

чтобы жилье принадлежало
самим жильцам, — сказал

Ю. Ф. Яров, выслушав оче-

редные жалобы на то, что не

отремонтированы двери, не

закрыты подвалы, — тогда

эти вопросы отпадут сами

собой.
Я иесколько часов прове-

ла на приеме у 10. Ф. Яро-
ва, и нельзя было не обра-
тить внимания па его ма-

неру беседовать с людьми.
Ни тени нетерпения или раз-

дражения. Но самое глав-

ное — все посетители ухо-

дили с конкретным отве-

том. Если нельзя было ре-

шить все на месте, называ-

лись сроки и ответственный,
кто должен вовремя сооб-
щить о результатах.

— Самая серьезная недо-

работка наших руководите-
лей в том, что не делают-

ся элементарные вещи, —

сказал после приема и В. П.
Нагин. —- Людям обещают,
ничего не разъясняют тол-
ком, да и не выполняют. А
принимая «глобальные» ре-
шения, часто никто не дума-
ет о конкретной судьбе кон-
кретных людей. Преобразо-
вали, например, стройтрест,
ликвидировали очередь на
жилье, и вот бывшие очеред-
ники ходят теперь, ищут
правду. Сразу им не помо-
жешь... Удалось облегчить
положение семье, где не-
сколько инвалидов, обратив-
шихся за помощью: стало
невозможно купить самые
простые вещи.

Прием закончился. Не все
посетители ушли удовлетво-
ренными, но, по крайней ме-
ре, им ответили, на что они
имеют право, а на что нет.

3. ФЕДОРОВА.

О т иллюзий

к конкретным делам
ф Размышления народного депутата

о насущных проблемах нашей жизни

Идут первые дни программы
«500 дней». Хотя многие мои

избиратели с надеждой к ней
относятся, я их должен разо-

чаровать. Нам не следует впа-

дать в иллюзию относительно
того, что возникающая приват-
ная экономика может стать

буквально завтра основной дви-
жущей силой перехода к рын-

ку. Известен исторический при-
мер: Англии понадобилось де-
сятилетие, чтобы приватизи-

ровать десять крупных госпред-
приятий. Это в капиталисти-

ческой стране, где есть класс
весьма имущих людей. JIo.
зунг тотального «разгосударст-

вления» народного хозяйства
нужно, на мой взгляд, не-

сколько приспустить, как чрез-
мерно эмоциональный и не
имеющий экономически реаль-
ных планов на скорое вопло-
щение. Это один из элементов

программы «500 дней», кото-
рый вызывает недоверие. Про-
грамма, .правда, привлекает к

себе расписанными, как в шко-

ле, по дням мероприятиями вхо-

да в рынок. Это ее главное
достоинство. Но судя по наме-

ченным темпам спада в базо-
вых отраслях в 250 — 400 дней,
ест ь опасность, что из «штопо-

ра» экономического падения
страна не выйдет и после 500-
го дня. В программе не учте-
ны многие деловые предло.
женмя известных экономис-

тов, в том числе Шмелева, Бу-
нича.

Для отдельных отраслей на-
родного хозяйства вообще не-
допустимы общие подходы, про-
возглашенные в программе. В
частности, отмена дотаций.
Для всех развитых капиталис-
тических стран характерно вы-
деление государственных суб-
сидий для угольной отрасли.
Это считается в порядке ве-
щей. В 1990 году угольщики
страны получили 7.8 миллиар-
да рублей дотаций, а на 1991
год для развития отрасли по-
надобится более 23 миллиар-
дов. если не хотим остановить
электростанции и металлурги-
ческие заводы.

Программой «500 дней» пре-
дусматривается приостановить
действие законов, давших соци-
альное улучшение уровня жиз-
ни отдельным группам трудя-
щихся, в том числе шахтерам.
Пойти на такой шаг означает, с

28 ноября 1990 года в 14
часов состоится заседание
президиума городского Со-
вета народных депутатов.

ПРЕЗИДИУМ.

одной стороны, подорвать ве-

ру людей в Верховный Совет
СССР, с другой — создать со-

циальную напряженность. Про-
грамма намечает резко сокра-

тить инвестиции в промышлен-
ность. Общеизвестно, что один

рубль капитальных затрат в

угольную отрасль дает отдачу

только через 10 лет. Следова-
тельно, горькие плоды такой
программы будут пожинать на-

ши дети. Авторы программы

предложили децентрализовать
управление угольной отраслью
и организовать вместо одного
союзного Министерства коми-

теты в УССР, в РСФСР. По-
добные органы потребуются в

угольных районах Средней
Азии, Казахстана и т. д. Раз-
рыв вертикальных связей бу-
дет иметь экономические по-

следствия более тяжелые, чем

антиалкогольный закон.

При входе в рынок долж-

ны измениться отношения меж-
ду госбанком и предприятием.

Банк должен гарантировать не-

прикосновенность средств на

банковском счете. Деньги при-
надлежат трудовому коллекти-

ву (как в Сбербанке —- вклад-
чику), и без его решения не

может быть затрачено ни руб-
ля. Действующие же правила
позволяют списать деньги со

счета по предписанию финин-
спектора, по решению банка и
т. д. Правила Госбанка СССР
от 30.09.87 года предусматри-
вают возможность * списывать

деньги со счетов предприятия
в бесспорном порядке в 13 слу-
чаях. Это не нормально. Ес-
ли предприятие просрочило пла-
тежи, оно заплатит проценты,
если стало злостным должни-
ком, то им займется арбитраж
или суд, и никто другой. Зара-
ботанные коллективам средства
должны принадлежать ему и

только.

И последнее. Отчисления с

1991 года в союзный и мест-
ный бюджет должны полностью
исключить какие-либо другие

выплаты из дохода предприя-
тия: прямые и косвенные. Гор-
военкомат, милиция вызывают
работников, используют тран-

спорт предприятии с отнесени-
ем затрат по месту работы.
Слов нет, наверное, нужно по
программе переподготовки во-
енных специалистов направлять
их из запаса на курсы на 3 —

6 месяцев. Однако эти органи-
зации должны возместить пред-
приятию затраты на оборону
страны, на ведение уголовных
дел в суде и т. д. За один год
по объединению такие затра-
ты составили по фонду зар-
платы 51,2 тысячи рублей и

могут быть выше, так как дей-
ствия работников военкомата и
милиции экономически не ог.
раничены. Этот перечень мож-
но было бы продолжить. Трудо-
вой коллектив предприятий
должен быть защищен от эко-
номического произвола. Но ког-

да в экономике превалируют
чьи-либо амбиции, хорошего

ждать трудно.

Многое сегодня беспокоит и

в городском хозяйстве. Наста-
ло время серьезно рассмотреть
схему перспективного развития
города с учетом нового подхода
ВНИМИ к застройке свободных
площадей и градостроительной
целесообразности. Нужно со-

ставить комплексную програм-
му в сравнении с суммой Строи-
тельных мощностей города. В
эту программу нужно вклю-

чить, кроме жилья и комму-

нальных объектов, объекты по
здравоохранению, экологии и

стройиндустрии.

Любое строительство в горо-

де тормозится сейчас дефи-
цитом тепла и мощностью очи-

стных биологических сооруже-

ний. Объединение «Ленинград-
сланец» запроектировало и

строит хозспособом тепло-

трассу в сторону поселка быв.

шей шахты № 1. Многие пред-

приятия смотрят с надеждой

на эту трубу, но все надежды

пустые. Бойлерная завода

«Сланцы» не может дать теп-

лоноситель ни по количеству,

ни по параметрам. И если в

Сланцах есть надежды на но-

вую котельную и реконструк-

цию действующей на заводе

резиновых изделий, то по Луч-
кам нет и планов. По этой при-

чине разговоры о строительстве

жилья в этой части города ни-

чем не обоснованы. Необходи-
мо сейчас на долевых услови-

ях проектировать и строить на
заводе «Сланцы» бойлерную на

40 — 50 ГКал/час. Технико-
экономическое обоснование по

этому поводу уже сделал Гип-
рошахт.

Перечисленные проблемы
создают известные трудности и
в решении программы «Жилье-
2000» для шахтерского коллек-
тива. В 1991—95 годах объ-
единению нужно ввести 55
тысяч квадратных метров жи-

лья. В текущем году эти тем-
пы выдерживаются. В даль-
нейшем большие надежды воз-

(Окончание на 2-й стр.).
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От иллюзий

к конкретным делам
(Начало на 1-й стр.)

лагаются на индивидуальное
строительство домов и строи-
тельство хозспособом. Здесь
мы рассчитываем на понимание
и поддержку отдела главного
архитектора. Прежнее руковод-
ство отдела задержало выда-
чу нам проектной документа-
ции на частный сектор и раз-
решение для проектирования
микрорайона на поселне быв-
шей шахты № 1. Будем наде-
яться, что вновь назначенный
главный архитектор города
В. В. ■Филилеев в корне пере-
строит работу очень важной
службы исполкома.

Меня беспокоит положение
с продовольственным снабжени-
ем в городе. Ажиотажный
спрос, родившийся вместе с
карточками, разрушил и без
того хилую систему снабжения.
Обстановка усугубилась еще и
тем, что Ленгорсовет отказал в
помощи горожан' сельскому хо- ■

зяйству области. Запоздалое от-
резвление депутатов Ленгорсо.
вета как-то поправило впо-
следствии картину с уборкой
урожая, но потери, снижение
качества сельхозпродукции из-
за упущенных сроков, а кое-
где и просто неубранные пло-
щади предопределили скачок
цен на рынке. В совхозе «Ста-
ропольокий» шефы ленинград-
ского объединения «Знамя Ок-
тября» заготовили сена 90 кор-
мовых единиц при договоре
1330, убрали картофель с од-
ного гектара вместо 12. В сов-
хозах «Аврора», «Осьминский»
шефы поступили так же. Это
одна из причин того, что совхо-
зы области по сравнению с про-
шлым годом снизили посевные
площади под картофель на
2220 гектаров, под корнеплоды
— на 1200 гектаров, под ово-
щи — на 1400 гектаров. Так
что дефицит продуктов — дело
рук человеческих, а точнее, не-
компетентности. Жители наше-
го города, получившие в октяб-
ре по карточкам 100 граммов
масла и 200 граммов колбасы,
дают объективную оценку дей-
ствиям народных депутатов Ле-
нинграда и местных депутатов.

Эти вопросы, а вернее, отве-
ты на них, дают мне возмож-
ность отчитаться перед изби-
рателями за свою депутатскую
деятельность, в том числе и на
3-й сессии Леноблсовета. Пре-

жде всего хочу отметить ис-

ключительно конструктивный
дух сессии. Постоянные депу-
татские комиссии, как правило,

с высокой ответственностью от-
неслись к подготовке проектов
решений. Первым был вопрос

«О подготовке Ленинградской
области к рыночной экономи-

ке». Депутаты решили создать
при областном Сбвете Высший
экономический Совет области,
а также дали предложения по

формированию коммунальной
собственности Ленинградской
области. Для этого намечено

провести инвентаризацию ос-

новных ; фовдов. Одобрены пер-

воочередные мероприятия по

работе в рыночных условиях,

а также совместные действия с

Ленсоветом по созданию в ре-
гионе зоны свободного предпри-
нимательства.

Бурная дискуссия прошла от-
носительно создания в области
единого государственного орга-
на управления лесами. До-
кладчик по этому вопросу рас-
сказал о факте рубки леса

сверх расчетной лесосеки мно-
гочисленными организациями
(их более 10), о том, что раз-

личные владельцы леса дума-
ют чаще об извлечении при-

были, чем об организации за-

щиты и восстановления лесных

угодий. Удельное количество

хвойных пород в последние го-

ды в области существенно сни-

зилось, страдает фауна. Депу-
таты решили создать с 1 нояб-
ря 1990 года единый государ-
ственный орган .управления
лесами на территории области.
Это управление создается за

счет численности и ассигнова-
ний ведомств, ранее владевших
лесами, и будет заниматься ор-
ганизацией лесоустройства,
учетом лесных ресурсов, конт-

ролем исполнения правил и
норм ведения лесного дела. В
него войдут и охотхозяйства.

По следующему вопросу «Об
образовании Управления земле-

пользования и земельной ■ ре-
формы» принять развернутое
решение не удалось, так как
еще нет Закона о земле. Одна-
ко «Временное положение...»
утверждено, хотя в последую-
щем его необходимо будет кор-
ректировать.

Всего на сессии рассмотрено

16 плановых вопросов. Депута-
ты приняли обращения «В за-
щиту имени Ленина городу на

Неве», обращение к Министер-
ству обороны о фактах насилия
и беззакония в Советской Ар-
мии, обращение к призывни-
кам области, их родителям и

трудовым коллективам.
На сессии выступил депутат

Ленсовета и предложил совме-
стно обоим Советам рассмот-
реть вопрос о развитии кресть-
янских хозяйств. Областные
депутаты отклонили такое пред-
ложение, так как проблема
слишком заужена. Горожанам
она видится как задача форми-
рования дачных и садоводчес-
ких хозяйств для жителей Ле-
нинграда. В то же время, в
деревне нет дорог, мало средств
механизации, в основном не-
благоустроенное жилье и дру-
гие социальные трудности. Рас-
смотреть все их в комплексе
решено в декабре 1990 года.

Более часа с информацией и
ответами на вопросы выступал
председатель Ленстройкомитета
Ю. Р. Кожуховский. Равно-
душных не было. Для боль-
шинства остались непонятными
причины срыва ввода детсадов
(25 процентов), водоочистных

сооружений (8,7 процента), ко-
тельных (15,4 процента) и т. д.
Автор этих строк задал высту-
павшему вопрос о срыве строи-
тельства щебеночного цеха на
шахте «Ленинградская».

По предложению депутатской
комиссии по вопросам работы
Советов был рассмотрен раздел
IX «Временного регламента»
Ленинградского областного Со-
вета народных депутатов». Ус-
тановлена периодичность отчета
депутатов перед избирателями,
порядок освобождения их от
работы для выполнения депу-
татских обязанностей, оговоре-

ны размеры возмещения мате-
риальных затрат депутатов.

Обо всем не расскажешь.
Избиратели могли прочитать

многое в «Ленинградской прав-
де» и увидеть по телевидению.
Могу лишь сказать, что слан-
цевская группа областных депу-

татов в составе 8 человек ак-

тивно работала на сессии, вни-

мательно учитывала интересы
своих избирателей при приня-

тии решений.

Г. ФРАЙМАН,
директор ЛПО «Ленннград-
сланец», депутат городско-
го и областного Советов
народных депутатов.

АНКЕТА
„Читатели

о своей газете"
УВАЖАЕМЫЙ ЧИТАТЕЛЬ!

Комиссия по гласности Леноблсовета и исследо-

вательская группа Ленинградского университета изу-

чают мнение читателей о местной прессе. Ваши от-

веты помогут редакциям сделать газету более содер-

жательной и интересной.
Заполнить анкету нетрудно. Почти после каждого

вопроса дается несколько вариантов возможных от-

ветов. Прежде чем* ответить, внимательно прочтите

все предлагаемые варианты, выберите тот, который
наиболее точно отражает Вашу точку зрения, и обве-
дите кружком цифру напротив выбранного Вами от-

вета. Если ни один из предлагаемых вариантов от-

ветов Вас не устраивает, запишите свое мнение в

свободной строке, обведя стоящий рядом номер.

Заполненный бланк анкеты вырежьте из газеты. и

перешлите в редакцию (можно передать и лично).

1. Каким образом Вы получаете газету?
1.1. По подписке. 1.2. Покупаю в киоске. 1.3. Как еще

(напишите). 1.4. Не получаю.

2. Давно ли Вы читаете газету?
2.1. 10 лет и более. 2.2. От 3 до 10 лет. 2.3. От 1.до 3

лет. 2.4. Менее 1 года.
3. Как регулярно Вы читаете газету?
3.1. Каждый номер. 3.2, Большинство номеров. 3.3. От

случая к случаю.
4. Сколько всего газет Вы постоянно читаете или выпи-

сываете (до и на 1991 год).
4.1. 1; 4.2. 2; 4.3. 3; 4.4. 4 и более.
5. Удовлетворяет ли Вас язык, стиль изложения матери-

алов?
5.1. Да, полностью. 5.2. Частично. 5.3. Не удовлетворя-

ет. 5.4. Затрудняюсь сказать.

6. Изменилась ли районная газета, по Вашему мнению,

за последние год— два?
6.1. Стала значительно' лучше. 6.2. Стала несколько

лучше. 6.3. Изменения незаметны. 6.4, Стала несколько ху-
же. 6.5. Затрудняюсь ответить.

7. Какие оценки, отзывы Вы слышали о районной газе-
те от своих товарищей по работе, родственников, знакомых

и др.?
7.1. Газета в целом интересная. 7.2. Газета в целом не-

интересная. 7.3. Материалы излагаются ярко, образно. 7.4.
Материалы излагаются сухо, скучно. 7.5, Газета поднимает

актуальные, острые проблемы. 7.6. Недостаточно
поднимает острые проблемы. 7.7. Проблемы освещаются все-

сторонне, полно. 7.8. Проблемы освещаются односторонне.

8. Бывают ли обсуждения газетных материалов в вашем
коллективе?

8.1. Регулярно. 8.2. Время от времени. 8.3. Крайне ред-
ко. 8.4. Не бывают.

9. Если газету обсуждают, то что чаще всего становится
поводом для этого?

9.1. Упоминаются знакомые люди, события. 9.2. Тема
давно беспокоит коллектив. 9.3. Автор выступил смело, ост-

ро. 9.4. Найдено решение сложной проблемы. 9.5. Реко-
мендации газеты можно использовать на практике. 9.6.
Привлекает форма, мастерство исполнения материала. 9.7.
Другое (что именно?)

(Продолжение на 3-й стр.).

Г1 ОВОД для пбездки был
' * приятным: нескольким ста-
рикам из отдаленных деревень
Загривского сельского Совета
заведующая отделением соци-

альной помощи по селу И. П.
Иванова собиралась отвезти
праздничные продуктовые набо-
ры. Это отделение обслуживает
свыше 60 престарелых и оди-
ноких сельских жителей. В на-
борах, выделенных из фондов
райпо, по нынешним временам
— сплошные дефициты: тушен-

ка, горошек, баночка болгар-
ского компота, пакет с мясным
фаршем, оплаченный, кстати,
городским благотворительным
фондом. Ну, и бутылка водки
— твердая наша валютная еди-
ница.

Обслуживает стариков на
территории своего сельского
Совета социальный работник
Р. С. Демина, она тоже пенсио-
нерка. Вместе с ней едем в де-
ревню Кукин Берег.

— Здесь я обслуживаю пре-
старелых супругов Гарновых,
— рассказывает Руфина Сер-
геевна. — Детей у них нет.

Клавдия Михайловна второй ме-
сяц не встает с постели. Со
всем хозяйством Александр
Степанович управляется, а ведь

ему уже за 80. Да еще хорошо,
что все жители в этой деревне
поддерживают друг друга. Хо-
тя самой молодой женщине
здесь уже к 60 годам.

В маленьком домике Гарно-
вых, поставленном сразу после

войны, топилась печь, Алек-
сандр Степанович готовил обед.
Нас, нежданных гостей, встре-

тил приветливо. Вскоре зашла

и сестра его жены Нина Ми-
хайловна Закутаева. Разговор
о жизни стариков был не из

веселых. Конечно, социальному

работнику они рады, кое-какие

заботы, особенно связанные с

поездками в районный центр,

можно передать ей. Но вспа-

хать огород, заготовить дрова

— обо всем этом, по-прежнему,
нужно договариваться не в

конторе.

Недавно только Александр

Степанович за дрова сотню вы-

ложил, причем половину потре-

бовали отдать водкой. Вот на-

боры-то ветеранские где идут

в дело. Рассказали нам о

том, что нет в деревне колод-

ца. Довоенный еще был, по-

стоянно его чинили, и летом

развалился он окончательно.
Теперь воду берут прямо из

реки. Насколько чиста сейчас
речная вода, известно каждому.

Поведала Нина Михайловна
свою обиду. До сих пор держит
она корову — единственную в

деревне. Летом всех дачников мо-

локом снабжает, зимой сдает го-

сударству через совхоз. Но ком-
бикорма удавалось купить

„Вы чье, старичье? “
только в райпо, да и то до

прошлого года. А нынче «от-

благодарили» местные власти
Нину Михайловну тем, что...

продали ее покос. Уже застраи-
вается.

И сестры, и Александр Сте-
панович жили в этой деревне и

до установления Советской вла-

сти. Есть ли разница? Да нет,

говорят старики, кто имел зем-
лю да скот, тот жил хорошо, а

такие, как они, и всегда пере-
бивались кое-как. Да так и

сейчас. Сосед ни в чем не знает
себе отказа, а ты думай, где
бы картошки достать, чтобы до
весны дотянуть. Спасибо, тут

Руфина Сергеевна помочь взя-
лась.

Анастасию Павловну Мати-
ну, тетю Настю, к которой мы

приехали в деревню Переволок,
встретили у магазина. В маши-

ну сесть она решительно отка-

залась, пошла домой своими

ноженьками, обутыми в разно-

шенные старые валенки. Дом
у тети Насти большой, участок
вокруг давно запущен, к тому

и к другому надо бы прило-

жить умелую хозяйскую руку.
Но у 85-летней тети Насти сил

хватает только на 2 — 3 грядки,

которые она вскапывает лопа-'

той под картошку. Да и живет

в передней лоловине дома, по-

ближе к печке.

Возле двери до сих пор ви-

сит пила, которой тетя Настя

еще совсем вроде недавно одна

могла распилить десяток кубо-
метров дров, да и колола по-

том сама. Нынче дровцы еще

есть, помаленьку она их рас-

ходует, каждое полешко еще на

2 — 3 части расколет. От совхо-

за, как ветерану труда, поло-

жены ей бесплатные дрова, но

вот пока не завезли. А тетя

Настя и не жалуется. Ей ли,

всю жизнь проведшей в тяже-

лом крестьянском труде, было
мечтать о беззаботной спокой-

ной старости? А сейчас соседи

подсобят, Руфина Сергеевна
продуктов привезет. И самое

главное утешение всегда с ней
— несколько чнтаных.перечи-

танных книг еще дореволю-

ционного издания. Евангелие,
сборники духовных песен.

Влажен, кто верует. Пенсию
тетя Настя получает, кстати, в
49 рублей, еще колхозную.

С супругами Кормиными
из деревни Скамья Р. С. Деми-
на знакома недавно, всего вто-

рой месяц обслуживает их.

Ухоженный чистенький домик,

аккуратно прибранный двор.

Весь свой день Иван Семено-
вич и Екатерина Моисеевна про-

водят в трудах, но годы, пере-

несенные жизненные испыта-

ния дают о себе знать, вот уже

и помощь социального работ-
ника стала не лишней. Иван
Семенович, арестованный в

1937 году, 18 лет провел в

сталинских лагерях. Потом,
уже в Сланцах, в 1980 году

лишился жилья в городе и был
вынужден переехать в'только

что построенную дачу возле

реки. Дом холодный, да ведь

строился без расчета на зиму.

Руфина Сергеевна рассказы-

вает старикам о своих хлопо-

тах по перерасчету пенсии.
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БЛАГОДАРНА
ЗА ВСЕ

Дорогая редакция! Пишет
вам жительница города Надеж-
да Васильевна Охапкина. У ме-
ня огромное горе: больна дочь
Катенька страшной, беспощад-
ной болезнью, С каждым днем
ей становится все хуже. Не вы-
разить словами, как тяжело
мне, матери,, ощущать свое бес-
силие по отношению к ней. Я
благодарна, что в такие тяже-
лые минуты нас окружают за-
мечательные, добрые и внима-
тельные люди. От всего
сердца благодарю заместителя
главного врача центральной
районной больницы М. В. Ва-
сильева, старшую медицинскую
сестру детокого отделения фи-
лиала J1. А. Велянову, медсе-
стер второго поста детокого от-
деления и врачей: Н. А. Завь-
ялову, С. Г. Ишингалиеву,
JI. Н. Пономареву, Г. Н. Мер-
цалову и других. Еще хочется
поблагодарить коллектив яслей-
сада № 2. Здесь я работаю и
ощущаю заботу товарищей по
труду и внимание, черпаю си-
лы и надежДу.

Н. ОХАПКИНА,
родительница.

* * * _дйв:

ПО СЛЕДАМ
НЕОПУБЛИКОВАННЫХ

ПИСЕМ

В редакцию газеты «Знамя
труда» написал инвалид второй

.группы В. Г. Чебыкин, кото-
рый жалуется на то, что в
квартире плохая сантехника,
текут трубы и кровля.

Нам ответил заместитель ди-
ректора ПО «Сланцыжилком-
хоз» В. Л. МЕЩАНИНОВ:

«Дом построен в 1976 году,
срок службы сантехнического
оборудования — 20 Лет, так что
замена оборудования может
быть произведена за счет жиль-
цов. Вы въехали в эту квар-
тиру по обмену и претензий на
момент обмена к бывшим квар-
тиросъемщикам не было. В ре-
зультате проверки, проведенной
мастером ЖЭУ № 1, установ-
лено, что саноборудование и
трубы находятся в исправном
состоянии и ремонт их не тре-
буется. Ремонт кровли выпол-

нен в сентябре текущего^ года.
Электрощит на лестничной пло-

щадке в настоящее время не
заливается».

МИЛОСЕРДИЕ

— Общая прибавка будет
уже нынче, — говорит она,
а как. репрессированному, Вам,
Иван Семенович, — с 1992 го-

да.

— Да мне и не надо, уж и
не дожить, — машет рукой тот.

Пора ехать. Распрощавшись,
мы садимся в машину. Осталь-
ным своим подопечным Руфина
Сергеевна разнесет празднич-
ные наборы сама, благо живут
они поближе. Сюда же. в Ку-.
кин Берег, в Скамью либо по-
путный транспорт искать надо,

либо пешком, с рюкзаком за
плечами.

Р. С. Демина попросила по-

благодарить через газету тех,

кто помогает ей как социаль-

ному работнику, в первую

очередь продавцов магазинов

в деревнях Загривье и Пере-

волок, которые отоваривают

ее без очереди. В совхозной
столовой по распоряжению ди-

ректора продают мясо для
стариков, находящихся на со-

циальном обслуживании. Дейст-
вительно, в наше время это

очень существенная помощь. О
большем говорить пока не при-

ходится.

С. ШИШКИНА.

(Начало на 2-й стр.).
10. Чему, как правило, посвящаются материалы, вызы-

вающие обсуждение?
10.1. Работе новых Советов народных депутатов. 10.2.

Положению в организациях КПСС. 10.3. Неформальным
организациям. 10.4. Критике недостатков на производстве.
10.5. Положительному опыту работы. 10.6. Проблемам мо-

рали, отношениям между людьми. 10.7, Вопросам бытового
обслуживания населения. 10.8. Организации торговли. 10.9.
Стилю руководителей. 10.10. Организации досуга, куль-
турной, спортивной жизни. 10.11. Другому (чему именно?)

11. Приходилось ли Вам наблюдать, как после выступ-
ления газеты дела менялись к лучшему?

11.1. Много раз. 11.2. В единичных случаях. 11.3. Нет.
12. Общение с газетой помогает Вам в производственной

и общественной жизни?
12.1. Да. 12.2. Не.т.. 12.3. Затрудняюсь сказать.

13. Если «да», то в чем эта помощь прежде всего вы-

ражается?
13.1. Информирование об общей обстановке в районе.

13,2. Рассказ о полезном для Вас опыте. 13.3. Критика не-

достатков, которые могут быть свойственны Вам или Ва-
шим товарищам. 13.4. Поддержка, моральный стимул, уве-

ренность в своих силах. 13.5. Улучшение морального клима-

та в Вашем коллективе. 13.6. Обеспечение материалом для

выработки позициц . по сложному вопросу. 13.7. Другое (что
именно?)

14. Приходилось лн Вам обращаться с письмом, откли.

ком, материалом в районную газету?
14.1. Да. 14.2. Нет.
15. Если Вы обращались в районную газету, то насколь-

ко Вы удовлетворены реакцией газеты на Ваше обращение?
15.1. Полностью удовлетво|рен. 15.2. Частично удовлет-

ворен. 15.3. Не удовлетворен. 15.4. Затрудняюсь ответить.

«ЕСЛИ БЫ РЕДАКТОРОМ БЫЛ Я...». ПРЕДСТАВЬТЕ
СЕБЯ В ЭТОЙ РОЛИ. \

16. Каких авторов Вы больше всего привлекли бы в га-

зету?
16.1. Рабочих, рядовых служащих. 16.2. Арендаторов,

кооператоров. 16.3. Инженерно-технических работников, спе-

циалистов. 16.4. Руководителей предприятий и учреждений.
16.5. Народных депутатов. 16.6. Руководителей райсовета и

райисполкома, 16.7. Партийных, профсоюзных, комсомоль-

ских активистов. 16.8. Штатных журналистов. 16.9. Других
(кого именно?)

17. Какие тематические направления были бы сущест-

венно усилены?
17.1. Экономика промышленности, строительства, тран-

спорта. 17.2. Сельскохозяйственное производство. 17.3. Дея-
тельность Советов народных депутатов. 17.4. Партийная
жизнь. 17.5.' Молодежная проблематика, комсомольская

жизнь. 17.6. Коммунально-бытовая сфера, организация до.

суга. 17.7. Проблемы семьи, школы, культуры взаимоотно-

шений. 17.8. Патриотическое воспитание, традиции, краеве-

дение. 17.9. Культурная жизнь района, самодеятельное

творчество. 17.10. Другое, (что именно?)

18. Какие стороны профессиональной квалификации
журналистов вызвали бы Ваше беспокойство и внимание?

18.1. Знание тенденций и задач социально-экономическо-
го развития страны, области, района. 18.2. Компетентность
в конкретных вопросах и темах. 18.3. Мастерство популяр-
ного, увлекательного изложения. 18.4. Умение раскрыть

внутренний мир человека, отношения между людьми. 18.5.
Смелость в постановке актуальных задач. 18.6. Оператив-
ность. 18.7. Свежий, необычный взгляд на проблему. 18.8.
Внимание к почте, рабселькорам, советам читателей. 18.9.
Другое (что именно?)

19. Что бы Вы изменили во внешнем облике газеты?
19.1. Увеличить количество фотографий. 19.2. Улучшить

качество печати. 19.3. Сделать более разнообразными при-

емы оформления. 19.4. Подчеркнуть отличие от других из-

даний. 19.5. Строже определить место для постоянных раз-

делов и рубрик. 19.6. Другое (что именно?)

КАКИЕ У ВАС ЕСТЬ ПРЕДЛОЖЕНИЯ И ПОЖЕЛАНИЯ
ЖУРНАЛИСТАМ?

20. По содержанию газеты.

20 . 1 .

20 . 2 .

20.3.

21. По организации работы редакции и связям с читате-

лями.

21.1,

21 . 2 .

21.3.

22. По качеству материалов и оформления
22 . 1 .

СООБЩИТЕ, ПОЖАЛУЙСТА, НЕКОТОРЫЕ
СВЕДЕНИЯ О СЕБЕ.

23. Ваш пол?
23.1. Мужской. 23.2. Женский.
24. Ваш возраст?
24.1. До 25 лет. 24.2. 26— 45 лет. 24.3, — 46—60 лет.

24.4. Старше 60 лет.
25. Ваше социальное положение?
25.1. Рабочий. 25.2. Инженерно-технический работник.

25.3. Специалист сельского хозяйства. 25.4. Служащий не-
производственной сферы. 25.5. Руководитель предприятия,
учреждения (или крупного подразделения). 25.6. Коопера-
тор, арендатор. 25.7, Учащийся. 25.8. Пенсионер, домохо-
зяйка. 25.9. Другое (что именно?)

26. Ваше образование?
26.1. Неполное среднее. 26.2. Среднее или среднее спе-

циальное. 26.3. Высшее или незаконченное высшее.

27. Где Вы живете?
27.1. В городе. 27.2. В поселке городского типа. 27.3.

В сельской местности.
28. Каков среднемесячный доход на одного члена Вашей

семьи?
28.1. До 75 рублей. 28.2. 76— 150 рублей. 28.3. 151 —

200 рублей, 28.4. 201 — 250 рублей, 28.5. Свыше 251 руб-
ля.

БЛАГОДАРИМ ЗА УЧАСТИЕ В ИССЛЕДОВАНИИ!
Составители:

В. В. ВОРОШИЛОВ, С. Г. КОРКОНОСЕНКО.

Организация печати

и рекламы в районе
УВАЖАЕМЫЙ ЧИТАТЕЛЬ!

Комиссия по. гласности Леноблсовета и исследо-
вательская группа Ленинградского университета про-
водят изучение мнения читателей о газете. Ваши от-
веты помогут редакциям сделать газету более со-

держательной и интересной.
Заполнить анкету нетрудно. Почта после каждого

вопроса дается несколько вариантов возможных от-

ветов. Прежде чем отвечать, внимательно прочтите

все предлагаемые варианты, выберите тот, который
наиболее точно отражает Вашу точку зрения, и обве-
дите кружком цифру напротив выбранного Вами от-

вета. Если ни один из предлагаемых вариантов от-
ветов Вас не устраивает, запишите свое мнение в
свободной строке, обведя стоящий рядом номер.

Заполненный бланк анкеты вырежьте из газеты и

перешлите в редакцию (можно передать и лично).
1. Являетесь лн Вы постоянным читателем районной

газеты?
1.1. Читаю регулярно.

1 .2. Читаю нерегулярно.
1 .3. Не читаю,
2. Имеет ли для Вас значение, кто является учредите-

лем газеты?
2.1. Да.
2.2. Нет.
2.3. Затрудняюсь ответить.
3. Чьим органом, на Ваш взгляд, должна являться га-

зета вашего района?
3.1. Райсовета.
3.2. Райкома КПСС.
3.3. Общественных движений и других политических

партий.
3.4. Общественных организаций и фондов.
3.5. Другое

4. Считаете ли Вы, что у существующей местной газе-
ты может быть два или более учредителя?

4.1. Да.
4.2. Нет.
4.3. Затрудняюсь ответить.

5. Если «да», то кто, по Вашему мнению, должен

стать учредителем газеты?
5.1. Райсовет и райком КПСС.
5.2. Отделения нескольких общественных движений и

политических партий,
5.3. Несколько крупных предприятий района и орган

власти.

5.4. Другое
6. Достаточно ли, на Ваш взгляд, одной газеты в ва-

шем районе?
6.1. Нет.
6.2. Да.
6.3. Затрудняюсь ответить.

7. Если «нет», то издания какой ориентации предста-

вили бы для Вас наибольший интерес?
7.1. Райсовета.
7.2. Районной организации КПСС.
7.3. Общественных движений и других политических

партий.
7.4. Общественных организаций и фондов.
7.5. Различных производственных ассоциаций и союзов.

7.6. Издания информационно.рекламного характера.
7.7. Молодежные издания.

7.8. Религиозные издания.

7.9. Издания любительских объединений (общества охот-

ников/ кружка фотолюбителей и т. п.).
7.10. Развлекательные издания.
7.11. Другое

22 . 2 .

22.3.

8, Если Ваши пожелания осуществятся, будете лн Вы
выписывать или регулярно приобретать две и более газеты?

8.1. Да.
(Окончание на 4-й стр,). .



Организация печати

и рекламы в районе
(Начало на 2-й и 3-й стр.).

8.2. Нет.
8.3. Затрудняюсь ответить.

8.4. Другое
Если «да», назовите, какие именно.

9. Сегодня различные политические партии и общест-
венные движения создают свои отделения во многих райо-
нах. Какой вариант для Вас кажется более предпочтитель-
ным, чтобы их издания выходили:

9.1. В каждом районе.
9.2. Одно на несколько районов.
9.3.. Одно, на область.
9.4. Одно на Северо-Запад.
9.5. Другое

10. Сколько раз в неделю должна выходить районная
газета?

10.1. Каждый день.
10.2. Три- четыре раза в неделю.
10.3. Один раз в неделю.
10.4. Три раза в неделю Плюс воскресное приложение.
10.5. Другое

В последнее время наблюдается резкое увеличение рек-
ламно-информационных материалов. Уважаемые читатели,
своими ответами Вы поможете оценить их качество и найти
способ, как сделать их более эффективными.

11. Приходилось ли Вам пользоваться услугами реклам-
ной информации, размещенной в Вашей районной газете?

11.1. Ни разу.

11.2. Один-два раза.
1 1 .3. Неоднократно.
12. Если «да», то какого рода рекламная информация

Вам пригодилась?
12.1. Промышленная реклама (ио делам службы, ра-

боты).
12.2. Реклама товаров народного потребления.
12.3. Реклама всяческих услуг.
12.4. Реклама из области культуры, спорта, отдыха.
12.5. Светская хроника (сообщения о встречах, юби-

леях. похоронах и т. п.).
12.6. Информация кино., видеопроката.

12.7. Другое

13. Пользуетесь ли Вы специальными рекламными

изданиями?
13/1. Да.
13.2. Нет.
14. Если «нет», то

14.1. не нуждаетесь в рекламной информации;
14.2. имеющаяся реклама Вас не удовлетворяет по

своему качественному уровню, оформлению;
14.3. другое

материа-

15. Считаете ли Вы, что на данном этапе

15.1. не хватает информационно-рекламных
лов в вашей районной газете;

15.2. достаточное количество;
15.3. избыток рекламной информации.
16. Как, на Ваш взгляд, наиболее приемлемо компоно-

вать рекламную информацию районного значения:

16.1. в отдельных рекламных районных изданиях;

в рекламных приложениях к районной газете;
на специально отведенной полосе газеты;

разбивать основные материалы рекламными встав-

16.2.
16.3.
16.4.

ками;
16.5.
16.6.

на оставшемся от основных материалов месте;

другое
17. Приходилось ли Вам размещать рекламную инфор-

мацию в вашей районной газете?
17.1. Нет.
17.2. Да.
18. Если «да», то какую цель преследовало Ваше обра-

щение в газету?
18.1. Приобрести необходимую вещь.

18.2. Продать ненужную вещь.

18.3. Предложить свои услуги. ; >

18.4. Воспользоваться службой знакомств.

18.5. Поместить извещение личного характера (о юби
лее. встрече, похоронах и т. д.).

18.6. Дать объявление о потере документов, вещей и т д

18.7. Другое

19. Был ли результат от помещения Вашей рекламы’
19.1. Да.
1 9.2. Нет.
20. Ваше отношение к качеству рекламы, встречающей-

ся на страницах районной печати:

20.1. реклама вЫсбкого качества (в целом);
20.2. реклама неоднородна: бывают удачные находки,

бывают и материалы низкого качества;
20.3. в целом реклама низкого качества;
21. Как бы Вы оценили (по трехбалльной системе).
21.1. Оформление рекламы

1 2 3

21.2. Содержание рекламы

1 . 2 3

22. Каковы, на Ваш взгляд, основные задачи рекламы?
22.1. Информация о новых товарах (услугах).
22.2. Реклама уже имеющихся, но не пользующихся

спросом товаров (услуг).
22.3. Информация о свойствах товара (услуг).
22.4. Информация об отличии новых товаров от анало-

гичных, производимых ранее.
22.5. Другое

23. Ваши пожелания по улучшению качества рекламы?
24. Если бы в вашем районе издавалась рекламно-ин-

формационная газета, стали бы Вы ее подписчиком?
24.1. Да.
24.2. Нет.
25. Как Вы считаете, необходимо ли издание специаль-

ного газетного органа Леноблсовета?
25.1. Да.
25.2. Нет.
25.3. Затрудняюсь ответить.

26. Если да, то стали бы Вы выписывать газету Лен-
облсовета «Вести»?

26.1. Да.
26.2. Нет.
26.3. Затрудняюсь ответить.
27. Сколько раз в неделю должна выходить газета

Леноблсовета?
27.1. Каждый день.

27.2. Один раз в неделю.
27.3. Три раза в неделю.

27.4. Другое

28. Сколько всего газет Вы выписываете или постоянно
читаете?

28.1. Одну.
28.2. Две.
28.3. Три.
28.4. Четыре.
28.5. Более четырех.

- Если Вас не затруднит, сообщите, пожалуйста, некото-

рые сведения о себе;
29. Ваш пол:

29.1. мужской;
29.2. женский.
30. Ваш возраст:
30. 1 . до 25 лет;

30.2. 26—45;
30.3. 46—60;
30.4. 61 и старше.

31. Ваше социальное положение:
31.1. рабочий;
31.2. инженерно-технический работник;
31.3. специалист сельского хозяйства;
31.4. служащий непроизводственной сферы;
31.5. руководитель предприятия. учреждения (или

крупного подразделения);
31.6. пенсионер, домохозяйка;
31.7. кооператор, арендатор;

31.8. учащийся;
31.9. другое (что именно)

32. Ваше образование:
32.1. неполное среднее;
32.2. среднее или среднее специальное;
32.3. высшее или незаконченное высшее.
33. Где Вы живете?
•33. 1 . В городе.
33.2. В поселке городского типа.

33.3. В сельской местности.

34. Каков среднемесячный размер дохода на одного

члена Вашей семьи? (сложите, пожалуйста, размеры зара-

ботной платы, стипендии, пенсии и другие доходы членов

семьи н разделите полученную сумму на общее количество
членов семьи, включая детей):

34.7. до 70 рублей;
34.2 71 — 150;
34.3. 151 — 200;
34.4. 201-250:
34.5. свыше 251.
Благодарим за участие в исследовании.

Г'пгтЯвнто TTM*

А. ретюнин, о. тульсанова!

Напоминание

Уважаемый читатель!

Напоминаем Вам, что редакция ждет Ваших ответов на

анкеты, посвященные проблемам местной печати-. Вез Ва-
шего участия результаты этого важного исследования могут

оказаться неполными и недостоверными. Пожалуйста, в бли-
жайшее время передайте в редакцию заполненные бланки
анкет.

Редакция. Исследовательская группа.

Зам. редактора О. П. СВЕТЛОВА.

Тамаре Ивановне
ПОНИЗОВОЙ

Сердечно поздравляем Вас
с юбилеем и правом ухода на

заслуженный отдых. Желаем
крепкого здоровья, долгих лет

жизни, благополучия и семей-
ного счастья.

Коллектив работников рай-
по.

Евдокии Васильевне
ФЕДОРОВОЙ

Коллектив малого предприя-

тия отделочных работ поздрав-

ляет Вас с юбилеем. Желаем
крепкого здоровья, долгих лет

жизни, личного счастья. Благо-
дарим за долголетний добросо-
вестный труд.

Анастасии Ивановне
ПРУСОВОИ

В день Вашего юбилея при-

мите наши сердечные поздрав-

ления, искренние пожелания

доброго здоровья, семейного
благополучия, личного счастья.

Администрация, партком,

профком арендного пред-

приятия «Трест № 63».

Валентине Егоровне
ГРОМОВОЙ

Сердечно поздравляем с

юбилеем. Желаем здоровья,

семейного благополучия и

счастья.

Гарезины.

(ЧИНО

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 23
ноября — «У призраков в пле-

ну» Начало в 18, 20 часов

КИНОТЕАТР «ТРУД». 23

ноября — . «Бей первым, Фре.
Ди!». Начало в 16.20, 18.10
20, 22 часа.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.
23 ноября — «Люди — кошки»
Начало в 17, 19.30, 22 часа

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 23 -ноября — «ЭСД». На-
чало в 17. 19, 21 час. Для де-

тей. «Легенда о белом драко.
не». Начало в 15 часов ~

КЛУБ «ШАХТЕР». 23 нож>

ря — «Канзас». Начало в 17,
19 часов.

Горспорткомитет и дет-

ский спортивный подростко-

вый клуб «Резонанс»

ПРОВОДЯТ
ГОРОДСКОЕ

ПЕРВЕНСТВО
по русским шашкам. Игры
проходят в Доме культуры

завода «Сланцы». Начало
25 ноября 1990 года в 15
часов.

2—2

• 1ч
СЛАНЦЫ-

АГРОКООПСНАБ
п риглашает на работу

ТРАКТОРИСТОВ на но-

вую технику: бульдозер
ДЗ-4Г (на базе ДТ-75),
экскаватор ЭО-2621.

Оплата 300-350 рублей в

месяц.

Справки по телефонам;
64-434, 64-485.

3—2
•

ЛПО «ЛЕНИН-
ГРАДСЛАНЕЦ»

приглашает на работу

НАЧАЛЬНИКА сектора

строительных работ ПКБ с

окладом 250 рублей,
ВОДИТЕЛЕЙ в автоко-

лонну шахты «Ленинград-
ская».

6—4

Коллектив Сланцы.агро-
промтехники выражает глу-

бокое соболезнование Елене
Александровне Бурлаковой
по поводу смерти мужа.

Газета издается па

вторникам, средам, четвергам,
иятнжпам я субботам
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